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□ 重庆日报记者 聂晶 赵迎昭

“怎么会迷上你，我在问自己……”
6月 23日晚，摇滚歌手郑钧在大渡口区
举行的 2023“重庆乐堡WHY NOT音乐
节”现身，一首《灰姑娘》引发全场大合
唱，歌迷高举手机录制，现场成了一片
光的海洋。

同晚，在南坪会展中心，日本歌手小
林未郁在次元潮音音乐节上，为众多二
次元爱好者献唱歌曲，令现场歌迷沸腾。

今年5月以来，在华熙文体中心举行
的王源、许巍、TF家族演唱会场场爆满，
一票难求。据演出赛事购票平台“大麦”
App显示，鹿晗、任贤齐、梁静茹、陈粒演
唱会重庆站均已官宣，7月至8月将陆续
在华熙文体中心开唱。目前，这几场演
唱会门票已售罄。业界人士直言：重庆
的大型演出市场（一般指5000人以上）在
经历3年沉寂后，已迎来强劲复苏。

大型音乐节和演唱会数量
较2019年同期增长超35%

演唱会市场到底有多火？
前不久，“五月天北京鸟巢演唱会”

门票开售后，短短几秒钟，6场演唱会总
计近30万张门票就被抢购一空。

中国演出行业协会会长刘克智近日
在 2023中国（苏州）演出交易会作主旨
发言时提到，截至5月底，2023年全国大
型演唱会、音乐节票房收入已超过12亿
元，观演人数 250余万人。另据中国演
出行业协会发布的“五一假期全国演出
市场简报”介绍，随着大型演出项目自今
年一季度以来的快速复苏，大型音乐节
和演唱会数量较 2019年同期增长超过
35%。

“3月 25日至 26日，重庆·巴南逐光
山海（陆海之约）音乐节在华熙LIVE·鱼
洞开唱，这是重庆今年首场大型音乐
节。4月 15日，TF家族‘登陆计划’系列
演唱会举行，演唱会开票后旋即秒空。”
华熙集团文体总经理文雯说。随后，5
月20日，许巍“无尽光芒”巡回演唱会，5
月 27日、28日，王源“客厅狂欢”巡回演
唱会，门票照例秒空。据悉，这些演唱会
还吸引了不少外省市歌迷前来观看。

此外，重庆奥体中心、新建成的两江

新区龙兴足球场、重庆国际博览中心等
也在摩拳擦掌、跃跃欲试，不久后也将承
办高品质演出，进一步丰富市民生活、繁
荣重庆文艺市场。

带动文旅消费
激发城市活力

一大波线下演唱会的到来，让歌迷
找到了全方位的快乐。“去重庆街边感受
山城的热情，去云端之眼俯瞰城市之巅，
去听许巍的演唱会，夜晚去街边摊逛吃，
最后带着一身火锅味满载而归……”前
不久，从甘肃来渝观看许巍演唱会后，网
友“CAI-阿涵”发了这样一条微博。

作为山城、江城，重庆历史文化厚
重，旅游资源丰富，火锅、小面等美食更
是征服了众多外地游客的味蕾。一场场
大型演唱会的纷至沓来，带动了重庆文
旅商融合发展。

巴南区文化旅游委相关负责人告诉
记者，一场演唱会带动的文旅消费可达
千万元。以TF家族演唱会为例，据不完
全统计，演出带来的住宿、餐饮等营业收
入约 393万元，加上门票收入 871万元，

这场演唱会就可撬动1200余万元消费。
演出在激发城市活力方面也发挥了

独特作用。“近年来，品牌音乐节会成为
大渡口的活力新引擎。”大渡口区文化旅
游委相关负责人说，持续高涨的人气，是
音乐活动带给大渡口最直接的贡献。曾
经被称作“钢城”的老工业区大渡口，逐
渐有了“艺术”这一充满生命力的城市标
识。接下来，该区将继续引进音乐资源，
扩大音乐供给，持续举办音乐季、音乐会
及音乐沙龙、讲座等系列活动。

此外，记者了解到，今年以来重庆举
行的演唱会均实行实名购票，严厉打击
捂票、囤票、炒票等违法违规行为，这对
规范演出市场秩序、保证演出质量起到
了积极作用。

细分市场不断出新
让演出经济行稳致远

针对当下演出市场火爆现象，也有
不少人心生疑虑：这会不会是短期的“报
复性消费”？

曾主办过维塔斯、理查德·克莱德
曼、小野丽莎、萨顶顶等演唱会和音乐会

的重庆渝商文化总经理何松认为，“市场
井喷现象会持续一段时间，演出市场要
长久、健康地发展下去，演出商除了要更
加规范运营、提高演出质量外，还需细分
观众，比如，怀旧歌手、流量艺人、二次元
文化等，都要深耕市场，才能让演唱会经
济行稳致远。”

6月23日—24日在重庆南坪国际会
展中心举行的次元潮音音乐节主办方负
责人李女士认为，随着“二次元”的异军
突起，音乐节和演唱会的受众市场已更
为细分：“音乐节观众基本上是以年轻人
为主，演唱会观众则是有一定消费能力
的跨年龄段观众。”

刘克智认为，目前很大一部分消费
来自于存量的集中释放，要持续让演出
行业保有活跃度，演出机构还需要不断
推出优秀作品，丰富演出产品供给；创新
营销模式，提升产品影响力；推动文旅深
度融合，拓展演出业态等。

“从重庆的城市人口、消费量级等多
角度评估，我认为重庆演唱会市场有巨大
的发展潜力。”文雯说，依托场馆优势，期
待把更多高品质演唱会带到重庆，助力重
庆人的文化生活高质量、多元化发展。

今年5月以来，我市音乐节、演唱会场场爆满——

重庆大型演出市场迎来强劲复苏

5 月27 日，巴南区华熙文体中心举行的王源演
唱会，吸引了众多歌迷前往观看。 （主办方供图）

6月23日，2023“重庆乐堡WHY NOT音乐节”在大渡口区开幕。图
为音乐节现场。 （主办方供图）

新渝报讯（记者 谭显全 李海 文/
图）又到李子成熟季，正是采摘好时节。
眼下，大足区宝顶镇古佛村的1000亩李
子已陆续成熟，吸引了不少游客前往采
摘游玩。

“哇噻，快来看，这里的李子硕果累
累，又大又饱满，好吃得很！”6月 26日，
市民明欣与朋友们一道，来到宝顶镇古
佛村寨子坡李子园，一边用手机拍摄视
频，一边品尝李子。

绿中透黄的李子挂满枝头，散发出
诱人的清香。放眼望去，山坡上一片碧
翠的李子林，令人赏心悦目。

“这里过去是一片荒山贫瘠坡地，杂
草丛生。”古佛村党支部书记唐加友说，

“在乡村振兴过程中，将李子作为村里主
导产业，全村栽种 1000亩砂糖李、青脆
李和羌脆李，全村 8个村民小组都建有
一个 50亩以上的李子园。今年已经成
熟挂果，进入采摘期。”

如今，漫山的李子果树已成为村民的
摇钱树。“一棵树最多能产出100多斤李
子。”70岁的村民陈昌明说，“以前山坡上
的地收入少，现在自己家种植的120棵李
子树丰收在望，预计可以收入3000元。”

“古佛村已经注册大足‘惟李’商标，
李子刚刚进入成熟季，就接到了广东、海
南、重庆中心城区的2000斤左右订单。”
唐加友说，接下来还将通过电商直播、网
络邮寄等方式销售。

李子挂枝头 滋味甜心头

采摘李子。

新渝报讯（记者 犹骥 通讯员 刘帮海）
昨日记者获悉，今年以来，重庆凯瑞特种
车有限公司、重庆军通汽车责任有限公
司推出了多款冷藏车新产品深受市场青
睐，为双桥经开区专用汽车产业蓬勃发
展注入新鲜活力。

重庆军通汽车责任有限公司研发的新
能源全数字化冷藏车，可实现油、电、气三
种能源转换。在满油满电状态下，可行驶
800公里，具备高续航、轻量化、智能化能
力。通过搭载智慧物流车联网云平台，实

现了制冷机组、厢体内温度等远程监控，并
可实现车辆位置定位、车辆上下线、历史轨
迹查询及车辆调度功能，达到保障运输畅
通，提升运输效率，增进运输安全性，提升
信息化运输管理水平的整体目标。

重庆凯瑞特种车有限公司则依靠中
国汽研强大的技术背书，果断向新能源

市场转型升级，研发制造了更多新能源
车—氢燃料物流车、电动车产品。公司
混动新能源型冷藏车，在第五届“西洽
会”上获得了多个物流企业订单，4天销
售了32台冷藏车。

立足于智慧系统、新能源车等“智能
智造”项目落地和推广，两家企业根据当

前市场导向，不约而同地制定了这样的
发展目标。

双桥经开区将继续采取更多针对性
措施，帮助专用车企业实现转型升级高
质量发展，积极拥抱市场，研发和生产出
更符合市场需求的产品，推动专用汽车
市场更加国际化、全球化。

双桥经开区专用汽车再添“新成员”

多款冷藏车新品上市受青睐

□ 新渝报记者 罗婷婷

6月 26日，家住大足区龙石镇万福村的罗世珍起
了个大早。前两天，村委的工作人员专门通知她今天
早上 8点在龙石镇卫生院门口，有一场大足区人民医
院专家坐诊的义诊义检活动，如果有需要可以去参加。

罗世珍患有高血压、血管堵塞的老毛病，因为年纪
大了腿脚不便，平时很少能去大医院看病，一直都是自
己买药吃。听说家门口的卫生院来了大医院的专家坐
诊，她大清早就赶着出了门。

罗世珍到达卫生院时刚好七点半，此时已经有许
多人坐在卫生院前面的院坝中。这些大多都是镇上的
老人，他们都像罗世珍一样，提前赶到这里等待着医生
的到来。

此次义诊义检活动由龙石镇卫生院举办，不仅在现场
免费为居民们测量血压、血糖，还特意邀请了大足区人民
医院内分泌科、肾病科以及全科医疗专家坐诊。

“医生，我头疼很久了，吃了药也一直没什么缓
解。”“医生，我的糖尿病引起了四肢肿胀，你帮我看一
下。”义诊现场，前来问诊的居民络绎不绝。针对不同
病情，医生一一给出了治疗建议，病情严重的还进行了
现场收治。

低头、伸舌、手指关节弯曲活动……大家听着指令
做出各种动作，便于医生对其病情作出准确的判断。

“今天现场问诊的有不少都是糖尿病、高血压等
慢性病的患者。”大足区人民医院内分泌科、肾病科主
任医师吴绮楠说，当前，我国慢性病的发生发展形势
非常严峻，而现在的乡镇，大多存在着医疗资源分布
不均的问题，所以在大医院带动乡镇医院发展的同
时，积极开展卫生下乡等活动，对老百姓看病就医来
说意义重大。

此次活动共发放价值3000余元的药品，义诊义检
200余人次。龙石镇卫生院院长隆强表示，接下来，将继
续邀请专家开展送医送药活动，让居民们在家门口就能
看病就医，推动优质的医疗资源惠及更多老百姓。

专家下乡 义诊义检

重庆日报讯（记者 左黎韵）6月 25
日，市人民政府、国家林业和草原局印发
了《重庆市科学绿化试点示范市建设实
施方案》（以下简称《方案》），提出将全面
提升我市科学绿化水平，增强森林生态
系统的多样性、稳定性、持续性。力争到
2025年，全市森林覆盖率稳定在 55%以
上，森林蓄积量达到2.8亿立方米。

针对森林质量不够高，林种和树种
组成不优、抵御森林病虫害能力弱等问
题，我市计划用 5年时间，实施造林 285
万亩以上，森林质量精准提升 1000万
亩，通过引入乡土树种、珍贵树种等，逐
步培育复层异龄混交林，完成对马尾松
纯林的改造。

《方案》对不同功能区域进行分类指
导，科学布局。主城都市区将围绕“两江
四岸”治理提升、“四山”森林质量提升、
矿山生态修复等，扩大珍贵树种种植规
模，着力构建规模适度、集中连片、稳定
健康的森林生态系统，有效推进成渝地
区双城经济圈森林城市群建设；渝东北
三峡库区城镇群将依托重要河流和山
脉，打造高山生态防护林带、中山生态产
业发展带、滨江生态隔离带、消落区固土
涵养生态带，助力森林、湿地生态旅游等
林业产业融合发展；渝东南武陵山区城
镇群将加快推进乌江生态廊道、自然保
护地能力建设，打造“秀美武陵·乌江画
廊”生态范例，强化对武隆仙女山、石柱

千野草场的生态保护修复，建设以油茶
为主的木本油料林基地和国家储备林基
地，助力乡村振兴。

为了实现上述目标，我市正加快
编制国土绿化相关规划，做好生态空
间顶层设计，在落实耕地红线的基础
上，深挖绿化造林潜力，促进生产空
间、生活空间、生态空间协调、融合发
展。各地将合理合规利用 25°以上坡
耕地、石漠化地、污染土地和遗留矿山
土地等，以及城市坡坎崖，科学开展国
土绿化，实现应绿尽绿。

着眼重点区域的植被恢复，我市将
以“两岸青山·千里林带”、国家储备林建
设、石漠化综合治理等林业重点工程为

牵引，加大森林抚育、退化林修复力度，
优化森林结构和功能，提高森林生态系
统质量、稳定性和碳汇能力。譬如，围绕
健康森林建设，我市将通过集约人工林
栽培、现有林改培、中幼林抚育、松材线
虫病疫情林区带状改培等方式建设国家
储备林 500万亩，增强森林抵御病害的
能力。

在推进城乡绿化方面，我市将充分
利用城乡废弃地、边角地、房前屋后等见
缝插绿，推进立体绿化，构建绿道网络，
增强城乡绿地的系统性、协同性。大力
开展农村“四旁”植树、庭院植树，在农村
房前屋后和公共区域种植一批经济树
种，打造生态宜居的美丽乡村。

重庆印发《方案》推进科学绿化试点示范市建设

力争到2025年全市森林覆盖率达55%

重庆日报讯（记者 杨铌紫 实习生 邱悦）6月 27
日，新时代校外教育管理者领导力建设高级研修活动
暨西部陆海新通道校外教育联盟成立及教师建设基地
揭牌仪式在重庆举行。

西部陆海新通道少年儿童校外教育联盟核心组成
员由中国儿童中心、重庆市少年宫，以及西部陆海新通
道沿线城市的校外教育单位共21家组成。仪式上，联
盟首批观察员被授予荣誉牌，西部陆海新通道少年儿
童校外教育师资建设基地也正式揭牌。

“西部陆海新通道政策为西部校外教育发展创造
了良好条件，势必带来规模扩大、视野拓宽、资源聚集
和交流增强等积极影响，有助于西部校外教育迈上新
台阶。”中国儿童中心主任苑立新介绍，在此背景下，中
国儿童中心抓住西部陆海新通道对校外教育领域的重
要影响与意义，联合西部陆海新通道的校外教育同行
开展联盟和教师的基地建设，并愿意与成员单位一道，
携手引领西部校外教育品牌建设，为进一步发展校外
教育创造条件。

西部陆海新通道少年儿童校外教育联盟是由西
部陆海新通道沿线区域青少年宫（妇女儿童活动中
心）组成的区域性、行业性、公益性非法人项目协作平
台，是面向该区域青少年宫（妇女儿童活动中心）系统
的协调和服务机构，联盟的基本任务包括开展校外教
育专家智库建设，承接校外教育专门课题研究，组织
校外教育专区调查研究，推进校外教育专项能力建
设，举办校外教育专任师资培训，承办校外教育专题
会议论坛，发布校外教育专业学术成果，构建校外教
育专属平台联盟等，为青少年成长得更好服务，促进
青少年全面发展。

新渝报讯（记者 崔晓玲）近期，气温逐渐升高，大
足区室内和露天游泳场馆将陆续开放，为确保游泳场
馆安全经营，6月 28日，大足区文旅委召开 2023年游
泳场馆安全工作会，安排部署全区游泳场所安全工作。

会上，大足区文旅委相关负责人就游泳池、游泳馆
开放条件与技术要求和游泳场所检查内容作了说明，
并就《经营高危险性体育项目许可管理办法》《重庆市
体育市场管理条例》相关法规进行了详细讲解。

夏季是各类游泳场所开业最集中、开放度最高、人
员最密集的阶段，对此，大足区文旅委相关负责人表
示，各游泳场所负责人要始终把安全管理放在首位，认
真落实好游泳场所的各项规章制度，强化安全意识，筑
牢安全防线，以更严的要求、更细的举措，为游泳场所
创造和谐安全的营运环境，切实维护群众的身体健康
和生命安全。

天热，给游泳安全加“护栏”

西部陆海新通道
校外教育联盟在渝成立

6月28日，由大足区卫健委主办的“国际癫痫关爱
日”集中宣传活动在城区宏声文化广场举行。医务人
员现场义诊义检，向市民宣传“癫痫规范化诊疗，从院
内和院外都重要”联动规范化诊疗，提高群众对癫痫的
正确认识，营造关爱癫痫患者的社会氛围。

新渝报记者 谭显全 余杰 通讯员 夏宇 摄

国际癫痫关爱日

规范化诊疗 给癫痫患者更多关爱


